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Aos nove e dez dias do mês de agosto de dois mil e sete, às nove horas, na Confederação 1 

Nacional do Comércio, Avenida General Justo, 307 - 9º Andar - Rio de Janeiro, foi realizada a 2 

Qüinquagésima Terceira Reunião Ordinária do Conselho Nacional dos Direitos da Pessoa 3 

Portadora de Deficiência. 1. Abertura da Reunião Ordinária: i) Alexandre Carvalho Baroni 4 

– Presidente do CONADE: A reunião foi presidida pelo presidente do CONADE, Dr. Alexandre 5 

Carvalho Baroni, que abriu a reunião saudando todos os presentes; ii) Antônio Oliveira Santo 6 

- Presidente da Confederação Nacional do Comércio: Não compareceu à reunião, sendo 7 

representado pelo Dr. Luiz Gil Siuffo Pereira, vice-presidente da Confederação Nacional do 8 

Comércio, que cumprimentou todos os presentes, disse da honra de a CNC sediar esta reunião do 9 

CONADE e falou da importância de as empresas terem em seu quadro de funcionários 10 

percentual para deficientes; lamentou a falta de ônibus adaptados no Brasil; disse que a CNC está 11 

à disposição do CONADE para o que for preciso; anunciou o apoio da Confederação na 12 

manutenção do site da Acessibilidade; disse que a CNC apóia a lei de cotas, mas demonstrou 13 

preocupação em o comércio não poder cumprir tal lei; iii) Vital Severino – Presidente do 14 

Comitê Paraolímpico: Não compareceu à reunião; iv) Marcos Frota – Presidente do Instituto 15 

Cultural Assistencial São Francisco de Assis: Não compareceu à reunião. O Conselheiro Isaias 16 

Dias retirou-se da reunião para representar a CUT e o CONADE em reunião da Comissão de 17 

Direitos Humanos e FEBRABAN – Federação Brasileira de Bancos, em Brasília, onde seria 18 

discutido o mapa da diversidade nos bancos. A Conselheira Ritamaria Silva de Aguiar fez uma 19 

breve explanação da Campanha de Acessibilidade; mencionou a Revista da Mônica, que 20 

apresenta personagens com deficiências; apresentou o cartaz, o CD e a camiseta da Campanha  21 

Acessibilidade: Siga Essa Idéia. Foi apresentado o vídeo Acessibilidade: Siga Essa Idéia. Vídeo: 22 

“A vida é cheia de obstáculos. Isso, todo mundo sabe. Mas muita gente não sabe que muitos 23 

desses obstáculos do dia-a-dia poderiam ser evitados se as pessoas estivessem ligadas nesta 24 

palavra aqui: Acessibilidade. Acessibilidade é tornar o mundo acessível, fazer com que todos 25 

possam ir e vir com segurança e autonomia. Acessibilidade é o direito de usar os espaços e 26 

serviços que a cidade oferece, independente da capacidade de cada um. Parece óbvio. Mas na 27 

prática, exercer o direito de Acessibilidade pode ser bem complicado. Uma criança, por exemplo, 28 

precisa de uma cidade onde ela possa ser levada para passear sem dificuldades. Acessibilidade é 29 

ter alternativa para subir uma escada. Acessibilidade também é o problema de quem anda de 30 

cadeira de rodas e não consegue subir numa calçada porque não tem rampa ou porque um carro 31 
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estacionou na frente dela. A gente precisa de um mundo onde o que é necessário esteja ao nosso 32 

alcance. Seja a nossa limitação temporária ou definitiva, todos nós, em algum momento da vida, 33 

precisamos de Acessibilidade. Uma grávida precisa de um mundo que a respeite. Uma pessoa 34 

obesa, de lugares que tenham o seu tamanho. Um cego procura uma cidade em ele possa se 35 

locomover e se localizar do seu jeito. Um surdo precisa de uma cidade onde as pessoas se 36 

comuniquem com ele. Um deficiente mental precisa de orientações por onde ele passa. Um idoso 37 

precisa de um mundo que acompanhe a sua velocidade. Acessibilidade é conviver com as 38 

diferenças. O Conselho Nacional dos Direitos da Pessoa Portadora de Deficiência, o CONADE, 39 

está promovendo uma campanha pela Acessibilidade por todo o Brasil. A Campanha tem essa 40 

marca e o seu objetivo é estimular o diálogo entre a sociedade civil e os governos municipais, 41 

estaduais e federal para a implantação de políticas que promovam a Acessibilidade. Porém, esse 42 

movimento só vai funcionar com a sua participação. A Acessibilidade é uma conquista. Exija 43 

esse direito de cada prefeito, das empresas de transportes públicos, das lojas, dos cinemas, dos 44 

shoppings, dos bancos, do lugar onde você mora ou dos lugares por onde você passa. O mundo 45 

onde vivemos pode ser diferente. Torná-lo acessível é um compromisso de todos. 46 

Acessibilidade: Siga Essa Idéia”. Na seqüência, o Dr. Alexandre Carvalho Baroni solicitou ao 47 

Conselheiro Waldir Macieira Filho que procedesse ao chamamento dos presentes para 48 

contagem de quorum. Estavam presentes à reunião: Sociedade Civil: Mauro Meirelles Pena 49 

(ABMFR), Maria do Carmo Tourinho (ABRA), Márcia Patrícia de Araújo (ABRASO), Waldir 50 

Macieira Filho (AMPID), Lúcia M. Pereira Zacheu (APABB), Janilton Fernandes Lima (CNC), 51 

Isaias Dias (CUT), Alexandre Carvalho Baroni (CVI), Regina Maria Melo Atalla (CVI), Antonio 52 

Carlos Sestaro (FBAS-DOWN), Ronaldo Tavares da Silva (FEBEC), Adinilson Marins dos 53 

Santos (FENAPAE), Lizair De Moraes Guarino (FENASP), Shirley Vilhalva (FENEIS), 54 

Valdenora da Cruz Rodrigues (MORHAN), Joelson Costa Dias (OAB), Laís Vanessa C. de F. 55 

Lopes (OAB), Roseane C. de Freitas (ONEDEF) e Adilson Ventura (UBC). Órgãos do 56 

Governo: Celso Lourenço M. Correa (Casa Civil/PR), Ritamaria Silva de Aguiar (Min. da 57 

Cultura), Ermelinda Christiane A. de Paula (Min. da Previdência Social), Augusto Valiengo 58 

Valeri (Min. das Cidades) em 09/08/2007, Denise Costa Granja (Min. das Comunicações), 59 

Rogério Lopes Costa Reis (Min. do Trabalho e Emprego), Maria Madalena Nobre (Min. do 60 

Turismo), Marcos C. de Souza Bandeira (Min. dos Transportes), Izabel M. Madeira de L. Maior 61 

(SEDH/PR), Maria Thereza A. Antunes (CONED/PE), Martinha Clarete D. dos Santos 62 

(CMDPD-Londrina) e Márcio Castro de Aguiar (CMDPD-Niterói). Ausências justificadas: 63 

Flavio Henrique de Souza (CUT), Carlos Ajur Cardoso Costa (FEBEC), José Cláudio Barriguelli 64 

(FARBRA), Maria Aparecida Gugel (AMPID), Titular e Suplente da Secretaria Especial das 65 

Mulheres, Sheila Miranda da Silva (Min. da Saúde), Érika Pisaneschi (Min. da Saúde), Renato 66 

Boareto (Min. das Cidades), João Carlos Martins Neto (Min. da Ciência e Tecnologia), Andréia 67 

Ingrid Michele (Min. da Ciência e Tecnologia), Ana Maria Lima Barbosa (Min. Des. Social e 68 

Comb. Fome), Maria José de Freitas (Min. Des. Social e Comb. Fome), Kátia Aparecida M. 69 

Barbosa (Min. da Educação), Denise de Oliveira Alves (Min. da Educação), Rivaldo Araújo da 70 

Silva (Min. do Esporte), Francis Mary R. de Matos (Min. do Esporte), Nicola Speranza (Min. das 71 

Relações Exteriores), Fernando A. M. de C. Ribeiro (Min. das Relações Exteriores), Flávio 72 

Couto E S. de Oliveira (CONPED/MG), Elisabete Pereira (SEPM/PR) e Augusto Valiengo 73 

Valeri (Min. das Cidades) em 10/08/2007. Observadores Convidados: Lenôra Dias Guimarães 74 

Meira Lopes (Tribunal de Justiça), Marcino Benedito de Oliveira (CONED/MT), Rosane Gil 75 

Valente (FCD/RJ), Silvana Aguiar dos Santos (FENEIS/Intérprete LIBRAS), Adilson Domingos 76 

(FDC/Fraternidade Cristã das Pessoas Portadoras de Deficiência), Antônio José de S. Rezende 77 

(FEAPADAS/Federação Estadual das APADAS), Nair Santos Oliveira (Ass. Bras. de Prof. de 78 

Cegos e Amblíopes), Maurício Alves Peçanha (Conselho Estadual de Minas Gerais – CONPED), 79 

Charles de Sousa (Cons. Municipal de Caxias – ADVERJ-URJ), Ricardo de Azevedo Soares 80 

(Associação de Ex-Alunos do Inst. Benjamin Constant), Márcio Rodrigues (Cons. Municipal de 81 

D. e Direitos do PPD - Barra do Piraí – Ass. Barrense de Deficientes), Dulavin de Oliveira Lima 82 

Jr. (Ass. Ex-Alunos Instituto Benjamin Constant), Décio Gomes Santiago (COEDE/RN), Lilia 83 
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Pinto Martins (Centro de Vida Independente do Rio de Janeiro), Éliton S. Costa (CORDE/RN), 84 

Luiz Cláudio Pontes (Superintendência de Política para Pessoa Portadora de Deficiência), Maria 85 

Lúcia Andrade Ribeiro (Federação Estadual das Ass. Pestalozzi do Rio de Janeiro – 86 

FEASPERJ), Alexandre Ferreira Braga (ADVERJ), Ana Cristina de Lima Ferreira 87 

(CONPED/Niterói), Michelle Layse Dias (Min. das Comunicações), Neide Alexandre do Carmo 88 

(SBA-Sociedade Beneficente de Anchieta), Nivaldo Vieira Santana (Universidade Estadual do 89 

Sudoeste da Bahia), Cláudia Araújo da Silva (Empresa OI), Antônio Carlos M. Barros Jr. 90 

(Governo do Estado do Pará), Maria Martha Boeira Fellows (Coordenação de Política da PCD), 91 

Nives Porto Correa (APABB/Núcleo RJ), Luzia de Fátima Rodrigues Lopes (Séc. do Trabalho e 92 

Renda), Elaine Cabral (SENAC/RJ), Luiz Cláudio Pereira (IBDD), Domingas S. C. Rocha 93 

(CEPDE/RJ), Isabel C. de Souza (MDS/SNAS), Marlene (MDS/SNAS), Lúcio Coelho Davi 94 

(Séc. Mun. Dos Deficientes do RJ), Lécia Leandro Lacerda Marca (Comissão Municipal de Def. 95 

das Pessoas com Deficiência), Ricardo A. Soares (Ass. Ex-Alunos Benjamin Constant), Marcelo 96 

da Silveira (Conselho Municipal da Pessoa com Deficiência de Petrópolis), Hellosman de 97 

Oliveira (Conselho Estadual dos Direitos da Pessoa com Deficiência), Jailton Miranda 98 

(FUNAP/PB), Carlos Alberto F. Serra (FEISI – Federação de Inclusão de Surdos e Intérpretes), 99 

Sueli Serra (FEISI – Federação de Inclusão de Surdos e Intérpretes), Nice Freitas Seabra de 100 

Mello (FCD/RJ), Eliana de Felice Soares (FCD/RJ), Fábio Meirelles (Escola de Gente), Geraldo 101 

Nogueira (CVI/Brasil), Leda Ferreira, Ivoneide Damasceno Carvalho Natal (Conselho Municipal 102 

da Cidade de Natal), Representante da Universidade Estadual do Oeste da Bahia, Alexandre 103 

Pereira, (Univer Cidade), Mirian Aparecida Zerger (Conselho Municipal de Mafra), Marcos 104 

César Simor Pani (Univer Cidade) e Anderson do Santos (APALBA). Imprensa: Margareth 105 

Costa (SBT/RJ), Adriana Brendler (Radiobras), Julia Macedo (Canal Futura), Luciana Fernandes 106 

(Rede TV), Toninho Barbosa (Programa Novo Tempo/Rádio RJ), Francisco (Rádio Manchete), 107 

Flavia Maggioli (TVE Brasil) e Flávio Oliveira (Rede Globo). 2. Aprovação das Atas das 50ª, 108 

51ª E 52ª Reuniões Ordinárias: Foram aprovadas por unanimidade pelo Plenário. 3. 109 

Aprovação da Proposta de Pauta 53ª Reunião Ordinária: A pauta foi aprovada com a 110 

inserção do item Livro Acessível proposto pelo Conselheiro Márcio Castro de Aguiar. O 111 

Conselheiro Marcos C. de Souza Bandeira apresentou duas propostas ao Plenário: i) Que nas 112 

próximas reuniões do CONADE tenha painel eletrônico com legenda em tempo real; ii) Que o 113 

CONADE faça suas reuniões em outros Estados brasileiros. 4. Livro Acessível – Conselheiros e 114 

Conselheiras: i) A Conselheira Izabel M. Madeira de L. Maior informou que o Ministério da 115 

Educação assumirá financeiramente a responsabilidade pelo desenvolvimento da tecnologia 116 

DAISY; ii) A Conselheira Martinha Clarete D. dos Santos informou que o MEC, baseado no 117 

Censo Escolar, distribuiu aos alunos cegos, de todas a escolas públicas, Notebooks com livros 118 

didáticos em formato digital, contudo, nem todos os alunos cegos foram declarados no Censo 119 

Escolar; iii) O Conselheiro Adilson Ventura mencionou também que segundo o Ministro Guido 120 

Mantega, a disposição do Governo é de assumir integralmente o Protocolo LIDA e que o Brasil 121 

vai aderir a esse Protocolo; iv) A Conselheira Regina Maria Melo Atalla solicitou ao CONADE 122 

que se pronunciasse a respeito dos alunos cegos de universidades públicas estaduais e federais, 123 

que também necessitam de Notebooks para seus estudos; v) A Conselheira Martinha Clarete D. 124 

dos Santos esclareceu que existe uma Portaria do MEC dizendo que os alunos com deficiência 125 

das universidades devem ter todo acesso a material adaptado, meios pedagógicos e ambiente 126 

físico sem barreiras, e que cabe às universidades providenciar isso e que por essas universidades 127 

terem autonomia, o MEC não pode exigir delas essa adaptação, mas que durante o processo de 128 

avaliação e credenciamento dos cursos, isso valerá nota. Encaminhamento: Após explanação 129 

por parte do Plenário, as seguintes propostas foram apresentadas: i) CONADE encaminhar 130 

dossiê ao Ministério da Educação e Ministério da Cultura, informado todos os acontecimentos e 131 

juntada de documentos objetivando a implementação do Protocolo DAISY, de acordo com os 132 

interesses das pessoas com deficiência brasileiras. E que o presidente do CONADE, marque 133 

audiência com o Ministro Gilberto Gil para repassar essa documentação e exigir atitude a 134 

respeito do Livro Acessível. Caso esse encontro não possa ocorrer, que o CONADE faça um 135 
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movimento forte junto à mídia para divulgação e implementação do Livro. ii) CONADE 136 

encaminhar às Secretarias de Educação dos Estados documento solicitando informação de 137 

quantos alunos cegos há na Rede Pública e explicação do porquê todos os alunos não foram 138 

declarados no Censo Escolar para receberem os Notebooks distribuídos pelo Governo Federal, e 139 

também acompanhar a ação do MEC sobre esse assunto. Deliberação: As propostas foram 140 

aprovadas por unanimidade pelo Plenário. O Dr. Alexandre Carvalho Baroni esclareceu ao 141 

Conselheiro Marcos C. de Souza Bandeira que quanto às suas propostas acima: i) Reuniões do 142 

CONADE em outros Estados – o assunto seria tratado pela Comissão de Articulação de 143 

Conselhos; ii) Sobre a legenda em tempo real – o assunto não será discutido, pode, deveria, 144 

apenas ser executado. 5. Informes das Comissões Permanentes: 1) Comissão de Articulação 145 

de Conselhos: Foi feita a apresentação do Relatório desta Comissão pela Conselheira Martinha 146 

Clarete D. dos Santos, conforme segue: 1) Encaminhamento: Aos dezoito dias de junho de 147 

dois mil e sete, reuniu-se a Comissão de Articulação de Conselhos com a presença dos seguintes 148 

membros: CMDPD – Conselho Municipal dos Direitos da Pessoa com Deficiência de Londrina: 149 

Martinha Clarete Dutra; UBC – Adilson Ventura; ABRASO: Cândida Cavalheira, 150 

CONPED/MG: Flávio Couto; MOHAN - Valdenora Cruz; Cristiano Cláudio; Márcio Castro - 151 

Conselho Municipal de Niterói/RJ; Secretaria Executiva do CONADE; Márcia Mendes Melo e 152 

Marta (CONADE). I – Capacitação para o Seminário de Conselhos Estaduais, foram 153 

indicados nomes de Conselheiros para o desenvolvimento dos temas propostos, durante a 154 

capacitação: 1) Tema: Igualdade – Dignidade e Participação - Pres. Alexandre Baroni e Dra. 155 

Isabel Maior; 2) Tema: Importância do Movimento Social da Pessoa com Deficiência - 156 

Roseane, Cândida, Barriguelli e Valdenora. 3) Estrutura e Consolidação dos Conselhos de 157 

Direitos da Pessoa com Deficiência - Flávio Oliveira, Martinha, Niusarete (Carmem) e Dra. 158 

Aparecida Gugel. 4) Fortalecimento das entidades que compõem a instância de controle - 159 

Carlos Ajur. II – Realização da Reunião Extraordinária nos dias 16 e 17/07/07. No dia 12/07 160 

a Comissão de Articulação de Conselhos tratou da organização do III Encontro Nacional de 161 

Conselhos, com data prevista para os dias 30 de novembro a 04 de dezembro de 2007; Chegada 162 

dos Participantes no dia 30/11/07; Saída no dia 04/12/07 (pela manhã). No dia 13/07 elaboração 163 

da minuta da Lei de criação do CONADE em conjunto com a Comissão de Atos Normativos - 164 

Fica definida a linha geral para o III Encontro Nacional de Conselhos: 1- Conjuntura; 2 - 165 

Avaliação das propostas da 1ª Conferencia Nacional: a) Implementação do Decreto 5.296/04; b) 166 

Capacitação. III – 2ª Conferência Nacional. Deliberação: O relatório foi aprovado por 167 

unanimidade pelo Plenário. 2) Encaminhamento: A Conselheira informou aos presentes que 168 

nos dias 02 e 03 de julho deste ano aconteceu o Primeiro Seminário Regional de Capacitação de 169 

Conselheiros, em Tocantins, uma parceria entre CONADE, CORDE e o Governo Estadual do 170 

Tocantins. Participaram do evento cerca de 70 pessoas, entre Governo e sociedade civil. 171 

Informou ainda que a confirmação das datas dos próximos Seminários será enviada por e-mail. 172 

Deliberação: A proposta foi aprovada por unanimidade pelo Plenário. 3) Encaminhamento: 173 

Sobre a discussão de mérito a respeito do Fundo Estadual da Pessoa com Deficiência, foi 174 

definido que haverá uma reunião para debater o assunto. Deliberação: A proposta foi aprovada 175 

por unanimidade pelo Plenário. 2) Comissão de Políticas Públicas: A apresentação do Relatório 176 

desta Comissão foi feita pela Conselheira Lúcia M. Pereira Zacheu. Os processos e pareceres 177 

encaminhados aos relatores não foram devolvidos à Comissão para apreciação da Plenária, 178 

portanto, a ata apresentada foi a seguinte: “DATA: 19 de junho de 2007, LOCAL: SALA DE 179 

REUNIÃO DO CONADE, PARTICIPANTES: Ana Maria Lima Barbosa (MDS), Isaías Dias 180 

(CUT)- Suplente, Zélia Maria dos Santos (FENASP)- Suplente, Adinilson Marins dos Santos 181 

(FENAPAE) e Lúcia Zacheu (APABB). PAUTA - 1) Deliberações e Moções da 1ª Conferência 182 

Nacional – Já é assunto permanente na pauta de reunião da Comissão de Políticas Públicas. 183 

Encaminhamento: As metas da I Conferência continuarão sendo trabalhadas nesta Comissão. 184 

Deliberação: A proposta foi aprovada por unanimidade pelo Plenário. 2) Acompanhamento PPA 185 

2008-2011 – Após discussão sobre o assunto, a Comissão apresentou a proposta de Resolução, 186 

conforme anexo para que possa acompanhar: Encaminhamento: “PROPOSTA DE 187 
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RESOLUÇÃO - Resolução nº. ...., de ..... agosto de 2007. Dispõe sobre as deliberações da 188 

Primeira Conferência Nacional dos Direitos da Pessoa com Deficiência”. O CONSELHO 189 

NACIONAL DOS DIREITOS DA PESSOA PORTADORA DE DEFICIÊNCIA, no uso de suas 190 

atribuições legais, nos termos do Art. 22 do Regimento Interno e com base nas análises feitas 191 

pela comissão de políticas públicas sobre as demandas de deliberações da I Conferência 192 

Nacional dos Direitos da Pessoa com deficiência e, Considerando o Decreto n. 3298/1999, no 193 

seu capítulo VI, art.11; Considerando Ofício n.16/2007- SG-PR de 31 de maio de 2007, da 194 

participação Social na Elaboração do PPA 2008-2011; Considerando dar visibilidade às pessoas 195 

com deficiência nos recortes de todas as políticas do Governo Federal; Resolve: Art. 1º - Que os 196 

Ministérios e órgãos governamentais incorporem nos PPAs 2008-2011 as deliberações aprovadas 197 

na I Conferência Nacional dos Direitos da Pessoa com Deficiência. Art. 2º - Esta Resolução 198 

entra em vigor na data de sua publicação. Brasília, .... de agosto de 2007 - Alexandre Carvalho 199 

Baroni - Presidente do CONADE”. Deliberação: A proposta de Resolução acima foi 200 

considerada vencida para este exercício. Portanto, a Plenária decidiu que a Comissão de Políticas 201 

Públicas irá aguardar a resposta do Ofício Circular enviado pelo presidente do CONADE aos 202 

órgãos setoriais, e depois rever a proposta para o PPA 2011. 3) Seminário sobre sexualidade 203 

(aberto) – levar a proposta da programação criada pela Comissão para o plenário de agosto, 204 

solicitando mais 01 dia para reunião de outubro a Comissão sugere que o evento para dia 22/10, 205 

e a reunião seria nos dias 23, 24 e 25. O Objetivo do evento é levar a uma discussão e debate 206 

com a finalidade de produzir material para ser apresentado à CORDE para ser publicado. 207 

Programação proposta pela Comissão: SEMINÁRIO: “SEXUALIDADE: Abordagem de 208 

questões específicas relacionadas à Pessoa com Deficiência 209 

Data: 22/10/2007 

 

Quando O Que Quem 

09:00-09:20 Abertura Presidente 

CONADE  

09:30-10:30  Palestra: Abordagem de questões específicas relacionadas 

à Pessoa com Deficiência, dentro do contexto amplo e 

complexo da sexualidade humana. 

Maria de Lourdes 

Gaspar (médica – 

Niterói / RJ) 

10:40-11:40 Palestra: Homossexualidade Isaias 

11:50-12:50 Palestra: Inclusão da Pessoa com deficiência nos 

Programas de Educação Sexual nas Escolas. 

Glória Maria 

Moreira Salles 

Amato ou Roseli 

   

13:00 Intervalo para almoço 

14:30-16:30 Debate  

16:30-16:50 Intervalo  

17:00-17:40 Relato de experiência APAE Pato de 

Minas 

18:00 Encerramento  

Providências: i) Confirmar data; ii) Isaias confirmar o palestrante; iii) Definir palestrante: 210 

Glória ou Roseli; iv) Aprovar em plenária (data, temas e palestrantes); v) Definir local para o 211 

seminário; vi) Fazer convites, divulgar. Encaminhamento: i) Seminário sobre Plano Plurianual-212 

PPA – será realizado em setembro, em meio período, um dia antes da Reunião Ordinária do 213 

CONADE; ii) Seminário sobre Sexualidade – será realizado no âmbito do CONADE, com 214 

especialistas, um dia antes da Reunião Ordinária do CONADE; iii) Seminário sobre Capacitação 215 

de Gestores – será trazida uma proposta, em outubro, ao CONADE, para ser discutida e 216 

deliberada. Deliberação: As propostas foram aprovadas pelo Plenário, com abstenção do 217 

Conselheiro Antonio Carlos Sestaro. 4) Quanto à Política Nacional para a Integração da Pessoa 218 

Portadora de Deficiência e Plano Nacional de Ações Integradas na Área das Deficiências (Art. 219 

56 do Decreto 3.298/99, encaminhar a deliberação da última reunião. 220 
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Encaminhamento: Solicitação de Minuta conforme segue: “Ofício 221 

n......./2007/CONADE/SEDH/PR - Brasília, ..... de agosto de 2007 - À Coordenadora da CORDE 222 

- Assunto: Câmara Técnica - Prezada Senhora, Considerando Plano Anual da CORDE que 223 

contempla a realização de uma Câmara Técnica para tratar sobre o Plano de Ações Integradas 224 

para as Pessoas com Deficiência e indicadores, prevista para abril de 2007; Considerando que, 225 

como a referida Câmara Técnica não foi realizada e até o momento não foi informada sua 226 

reprogramação; Vimos solicitar desta CORDE, informações sobre data prevista para este evento. 227 

Outrossim, solicitamos também, informações sobre previsão de data para capacitação dos 228 

Conselheiros sobre a avaliação da caracterização de deficiências.” A Conselheira Izabel M. 229 

Madeira de L. Maior informou que uma Câmara Técnica sobre Caracterização de Deficiências 230 

foi realizada este ano pela CORDE. Propôs alterar a nomenclatura “Avaliação da Caracterização 231 

de Deficiências” para “Classificação Internacional de Funcionalidade”. Deliberação: A proposta 232 

foi aprovada por unanimidade pelo Plenário. 5) Agendar para a próxima reunião da Comissão a 233 

discussão de um Seminário sobre a Pessoa com Deficiência e Trabalho. Encaminhamento: Para 234 

conhecimento da Plenária. Deliberação: A proposta foi aprovada por unanimidade pelo 235 

Plenário. 6) Conferências Nacionais – Reivindicar Participação do CONADE – Encaminhar 236 

ofício às Comissões Organizadoras solicitando a participação do CONADE nas conferências. 237 

Encaminhamento: “Ofício n......./2007/CONADE/SEDH/PR - Brasília, ..... de agosto de 2007 - 238 

À Comissão organizadora da Conferência:................................... - Assunto: Participação do 239 

CONADE - Prezados, Considerando ser o CONADE um Conselho de defesa dos direitos da 240 

Pessoa com deficiência; Considerando que, nesta defesa de direitos, acompanha todas as 241 

políticas públicas; Vimos solicitar a participação deste CONADE, como convidado, na 242 

...Conferência .....” Deliberação: A proposta foi aprovada por unanimidade pelo Plenário. 243 

OUTROS: i) Agenda de Reuniões - A Comissão ficou de propor uma agenda para a realização 244 

das reuniões, com a seguinte proposta: Reunião de abril a Novembro, deixando os meses de 245 

janeiro, fevereiro, março e dezembro sem atividades porque são meses esvaziados, ou seja, as 246 

pessoas não estão disponíveis por várias questões (férias, carnaval e outras). Ii) Projeto de Lei 247 

Complementar nº. 277/05 – A Comissão vai acompanhar e levar para a plenária de agosto. Os 248 

Informes: i) Agenda Social – informe sobre a apresentação na Casa Civil e os desdobramentos. 249 

Ii) Seminários de Capacitação – Informe sobre a programação e realização dos seminários, 250 

importância do acompanhamento e participação dos membros da Comissão de Políticas Públicas. 251 

Ii) Comissões e GT: GT sobre o Estatuto – Informe sobre a tramitação do PL que trata sobre o 252 

Estatuto, que entrou em pauta de votação vários dias. Deliberação: O relatório da Comissão foi 253 

aprovado pelo Plenário. 3) Comissão de Análise, Elaboração e Acompanhamento de Atos 254 

Normativos: Encaminhamento: O Conselheiro Waldir Macieira Filho apresentou ao Plenário 255 

o relatório desta Comissão, conforme a segue: “RELATÓRIO Nº. 9 DA COMISSÃO DE 256 

ATOS NORMATIVOS - 53ª REUNIÃO ORDINÁRIA - DATA: 18 de junho de 2007 - 257 

LOCAL: ANEXO II DO MINISTÉRIO DA JUSTIÇA - PARTICIPANTES: Waldir Macieira 258 

(Coordenador Interino), Mauro Pena, Celso Lourenço Moreira Correia, Rogério Lopes Costa 259 

Reis, Joelson Dias, Rafael Aguiar e Izabel Maior (conselheiros). I – DESPACHO 260 

MONOCRÁTICO: 1 – Denúncia do Senhor Antonio Pereira Salgado de que o edital de 261 

concurso público da Polícia Rodoviária Federal, no Estado de Santa Catarina, não consta reserva 262 

de vagas para pessoas com deficiência. Encaminhamento: Considerando que a questão 263 

individual está posta em juízo, 15ª Vara Federal (processo nº. 2004.34.00.015209-2); 264 

considerando que a questão envolve direitos constitucionais da pessoa com deficiência, 265 

encaminha-se a denúncia ao Ministério Público Federal para providências. Ao denunciante 266 

encaminham-se cópias dos pareceres do CONADE concernentes ao concurso público. 2 – A 267 

Procuradoria Federal dos Direitos dos Cidadãos, Dra. Ela Wiecko de Castilho, informa sobre a 268 

acessibilidade nos portais e sítios eletrônicos da administração pública na rede mundial de 269 

computadores (Internet), em cumprimento ao Art. 47, do Decreto nº. 5.296/04, conforme 270 

procedimento em curso naquele órgão (Apenso IX, PA 1.00.000.000893/2005-51). 271 

Encaminhamento: Divulgar junto aos usuários com deficiência visual (associações, grupos de 272 
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discussão na Internet, Conselhos Estaduais e Municipais de Direitos das Pessoas com 273 

Deficiência) para que façam uso da rede mundial de computadores (Internet), acessando as 274 

páginas dos órgãos governamentais para verificação da acessibilidade. Em não estando acessível, 275 

comunicar o fato ao órgão respectivo e aos Ministérios Públicos Estaduais (para órgãos 276 

estaduais) e Federal (para órgãos federais). 3 - A Procuradoria Federal dos Direitos dos 277 

Cidadãos, Dra. Ela Wiecko de Castilho, encaminha para divulgação junto aos Conselhos 278 

Estaduais e Municipais de Direitos da Pessoa com Deficiência da existência de um modelo de 279 

Metodologia de Atendimento e Acesso de Pessoas com Deficiência em Telecentros (Art. 47, § 280 

3º, do Decreto nº. 5.296/04), a partir do Telecentro de Taguatinga-DF. Encaminhamento: 281 

Divulgar junto aos Conselhos Estaduais e Municipais de Direitos das Pessoas com Deficiência 282 

da existência de uma Metodologia de Atendimento e Acesso de Pessoas com Deficiência em 283 

Telecentros – TELECENTRO ACESSÍVEL – TCA, desenvolvido pela Acessibilidade Brasil, 284 

em convênio com o Ministério do Trabalho e Emprego, disponível no endereço 285 

www.acessobrasil.org.br. 4 - A Procuradoria Federal dos Direitos dos Cidadãos, Dra. Ela 286 

Wiecko de Castilho, noticia que o Grupo de Trabalho Inclusão da Pessoa com Deficiência 287 

promoveu várias reuniões com representantes das Secretarias de Orçamento Federal e de 288 

Planejamento e Investimento Estratégico do Ministério do Planejamento, Orçamento e Gestão e 289 

da CORDE para a implementação da acessibilidade de uso da administração pública federal. 290 

Solicita que se dê divulgação junto aos Conselhos Estaduais e Municipais de Direitos da Pessoa 291 

com Deficiência de que remeteu aos Procuradores Regionais dos Direitos dos Cidadãos pedido 292 

de verificação dos prédios públicos federais que ainda não estão de acordo com as normas 293 

técnicas de acessibilidade às pessoas com deficiência e adoção de medidas judiciais cabíveis para 294 

o cumprimento do Decreto nº. 5.296/04. Encaminhamento: Divulgar junto aos Conselhos 295 

Estaduais e Municipais de Direitos das Pessoas com Deficiência que o Ministério Público 296 

Federal faz a verificação dos prédios públicos federais locais que ainda não estão de acordo com 297 

as normas técnicas de acessibilidade às pessoas com deficiência, com adoção de medidas 298 

judiciais cabíveis para o cumprimento do Decreto nº. 5.296/04. Solicitar aos respectivos 299 

Conselhos que auxiliem o Procurador Regional dos Direitos do Cidadão local, indicando os 300 

prédios públicos federais locais ainda inacessíveis. 5 - A Procuradoria Federal dos Direitos dos 301 

Cidadãos, Dra. Ela Wiecko de Castilho, noticia que a ANATEL tomou providências junto às 302 

concessionárias de serviços telefônicos de que no cumprimento do Plano Geral de Metas de 303 

Universalização do Serviço Telefônico Fixo Comutado (Art. 10, Decreto nº. 4.679/03), não deve 304 

ser exigido Termo de Responsabilidade ou equivalente para instalação dos telefones de uso 305 

público - TUPs - adaptados (pelo menos dois por cento) para cada deficiência. Responderam 306 

positivamente à execução das metas geral de universalização, disponibilizando endereços para a 307 

solicitação de instalação de telefone público adaptado: a) Grupo Telemar/OI - 308 

www.telemar.com.br e, Caixa Postal 711 CEP: 50.050-480 – Recife/PE; b) Telefônica – 309 

Telecomunicações de São Paulo S/A – autoridade.pgmu@telefonica.com.br; 0800-7715-119; 310 

Av. Martiniano de Carvalho, 851, 1º andar, CEP: 01321-001 – São Paulo-SP; c) Embratel – 311 

telpublico@embratel.com.br; 0800-970-2171; Embratel S/A, A/C Gerência de Projetos e 312 

Controle, Rua Camerino, 96, Sala 407, Centro, CEP: 20.080-010, Rio de Janeiro-RJ; d) 313 

BrasilTelecom – Central de atendimento, código de acesso 10314; Canal de Atendimento a 314 

Cliente, Caixa Postal 20.014, CEP 74.533-970, Goiânia-GO. Encaminhamento: Divulgar aos 315 

Conselhos Estaduais e Municipais de Direitos das Pessoas com Deficiência e Instituições que 316 

integram o CONADE sobre a não obrigatoriedade de assinatura de termo de responsabilidade 317 

para instalação de TUPs adaptados, conforme já noticiado na 52ª Reunião Ordinária, juntamente 318 

com os endereços indicados para solicitação do serviço. II- PROCESSOS EM DILIGÊNCIA – 319 

a) Processo CAN 14/2005 Assunto: Passageiro foi impedido de viajar no dia 28 de março de 320 

2005, de Fortaleza para Brasília, num vôo da Gol Linhas Aéreas, porque levava cadeira de rodas 321 

motorizada. Origem: Reportagem divulgada na Agência Folha de Fortaleza. Encaminhamento 322 

(em 1/12; em 12/2/07 – em diligência): cumprir decisão do Plenário e fixar data da audiência 323 

pública com as empresas áreas e de serviços aeroportuários. 1) Solicitar informações junto aos 324 

../dulce.canotilho/Desktop/dulce.canotilho/Conade/2007/Relatório/www.acessobrasil.org.br
../dulce.canotilho/Desktop/dulce.canotilho/Conade/2007/Relatório/www.telemar.com.br
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Conselhos Estaduais; 2) Aproveitando o tema acessibilidade nos transportes, a Comissão propõe 325 

que Plenário abra espaço para audiência pública voltada para os transportes terrestre e 326 

aquaviário. Para tanto, buscará junto aos Conselhos Estaduais de Direitos de Pessoas com 327 

Deficiência sugestões e demandas dos usuários com deficiência por meio de ofício. b) Processo 328 

CAN 083/2006 Assunto: Protesto da ABDV referente ao espaço que ocupava na plataforma 329 

superior da rodoviária Origem: Mensagem eletrônica da ABDV Diligência (em 11/12 – 12/2/07 330 

- permanece em diligência): 1) Renovar o ofício já encaminhado ao órgão governamental 331 

distrital, com cópia ao MPDFT, solicitando a ampliação do espaço para todas as áreas de 332 

deficiência (física, auditiva, visual e mental) que desejem ocupar igual espaço, de maneira a dar 333 

oportunidades iguais para todos. 2) Encaminhar o mesmo ofício ao Conselho Distrital de 334 

Direitos da Pessoa com Deficiência; 3) Aproveitando a notícia de reforma da Rodoviária 335 

demandar ao Governo do DF, com cópia ao Conselho Distrital de Direitos da Pessoa com 336 

Deficiência, se existir, para que atente para as normas de acessibilidade. c) Processo CAN 337 

091/2006 Assunto: Caracterização da Deficiência – Visão Monocular Origem: Memo 338 

77/2006/CORDE/SEDH/PR Diligência (em 1/12/06; em 12/2/07 – permanece em diligência): 339 

Solicitar à CORDE os resultados das Câmaras Técnicas realizadas para discussão da visão 340 

monocular, albinismo, fissura labiopalatina e surdez unilateral. d) Processo: CAN 132/2006 341 

Assunto: Situação constrangedora para deficientes visuais Origem: Mensagem eletrônica do 342 

Conselheiro Adilson Ventura Diligência (em 1/12): À Secretaria para solicitar à CORDE que 343 

informe se há definição de critérios a serem exigidos dos órgãos da administração pública no 344 

cumprimento do Decreto nº. 5.296/04; solicitar à FEBRABAN e BACEN quais as providências 345 

tomadas para sanar a questão da acessibilidade e, respectivamente, em relação à senha sonora 346 

para pessoas com deficiência visual; solicitar aos Conselhos de Direitos Estaduais se há demanda 347 

correspondente à acessibilidade. III - PROCESSOS RELATADOS E DISCUTIDOS – 348 

PROPOSTAS DE ENCAMINHAMENTO 1- Processo: CAN 049/2005 Assunto: 349 

Correspondência do Sr. Gilton Araújo que solicita alguns esclarecimentos Origem: Carta do Sr. 350 

Gilton Araújo Encaminhamento: Remeter a questão ao Conselho Estadual de Tocantins e para 351 

o Município de Santa Rita (TO). 2- Processo: CAN 154/2007 Assunto: Jovem portador de 352 

deficiência impedido, por uma pessoa, de realizar seu casamento, pelo fato da mesma alegar a 353 

incapacidade do casal de ter filhos. Origem: Mensagem da Conselheira Lizair de Morais 354 

Guarino Encaminhamento: Arquivar o feito sem análise do mérito, vez que feita diligência 355 

verificou-se que realmente havia impedimento legal para o casamento de uns dos nubentes em 356 

decorrência de interdição judicial. Desta forma não há como no momento garantir o ato 357 

matrimonial do casal deficiente inviabilizando qualquer providência por parte do CONADE. 3- 358 

Processo: CAN 087/2006 Assunto: Enc. carta Denúncia da Sra. Cândida Carvalheira – 359 

ABRASO Origem: Carta da Sra. Cândida Carvalheira – ABRASO Encaminhamento: 360 

Recomendar à ANVISA que, em caso de enfrentamento de movimento grevista, que mantenha 361 

equipe mínima de trabalho de modo a garantir a liberação de cargas e materiais de conteúdo 362 

médico-hospitalar no menor tempo possível, garantindo assim a integridade física das pessoas 363 

ostomizadas. 4– Processo: CAN 102/2006 Assunto: Prefeito de Indaiatuba/SP promulga Lei 364 

que altera a redação da legislação que cria o COMDEFI. Origem: Correspondência do Sr. 365 

Celino Roncato – Presidente da APAE / Indaiatuba Encaminhamento: Informar ao consulente 366 

que inexiste qualquer ilegalidade do ponto de vista material nas alterações legislativas 367 

promovidas pela Prefeitura Municipal de Indaiatuba/SP, nos estritos termos trazidos ao 368 

conhecimento deste CONADE por intermédio da correspondência eletrônica encaminhada pelo 369 

Consulente. Ao que consideramos, contrariu sensu, legitimidade das mesmas, na medida em que 370 

atendem aos princípios e modernos reclames do controle social insculpidos na Constituição. 5– 371 

Processo CAN 130/2006 Assunto: Isenção de ICMS para veículos destinados às pessoas com 372 

deficiência Origem: Mensagem eletrônica da Sra. Maria Fúria Silva Encaminhamento: 373 

Aprovar a força tarefa do CONADE/CORDE para alteração da Lei nº. 8.989/95 incluindo as 374 

pessoas com deficiência auditiva na Isenção de alíquota do IPI para a aquisição de automóveis 375 

para transporte e automóveis de passageiros. 6– Processo: CAN 149/2007 Assunto: Solicitação 376 
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de parecer a respeito da participação de Vereadores no Conselho Municipal da Pessoa com 377 

Deficiência de Taboão da Serra/SP Origem: Ofício CMPD nº. 02/2007 do Conselho Municipal 378 

da Pessoa com Deficiência de Taboão da Serra/SP Encaminhamento: Propor alterações na lei 379 

municipal de forma a garantir a paridade no Conselho. DELIBERAÇÕES EXTRA PAUTA 380 

APROVADAS PELA COMISSÃO DE ATOS NORMATIVOS 1) A Conselheira Izabel 381 

propôs considerando a ausência contínua da Conselheira da Secretaria da Mulher cumprimento 382 

do Regimento Interno do CONADE a fim de que se proceda a substituição da Conselheira 383 

faltosa expedindo-se ofício ao Ministro da Secretaria da Mulher indicando o nome de nova 384 

Conselheira, ressaltando-se no ofício a importância da participação do referido órgão na reunião 385 

do CONADE. 2) A Conselheira Izabel requereu e foi aprovado por unanimidade pela CAN o 386 

encaminhamento a Presidência Ampliada para que transfira a Pauta de Reunião do dia 20/06/07 387 

para a Câmara dos Deputados, afim de que os Conselheiros do CONADE estejam presentes no 388 

Lançamento da Frente Parlamentar, no dia 20/06/07, no auditório Nereu Ramos, na Câmara dos 389 

Deputados para participação no evento que discutirá o Projeto de Lei do Estatuto da Pessoa com 390 

Deficiência e temas que relevância para o referido segmento. 3) O Conselheiro Joelson requereu 391 

e foi aprovado por unanimidade pela a Comissão de Atos Normativos - CAN o encaminhamento 392 

à Presidência Ampliada pedido de cumprimento de deliberação da Plenária do CONADE de 393 

realização de Reunião Extraordinária do CONADE exclusivamente para analisar moções e 394 

resoluções da I Conferência Nacional dos Direitos da Pessoa com Deficiência com apreciação 395 

desses pontos pelas Comissões do CONADE e tomadas de providências em relação às 396 

denúncias, formulações legislativas e outros encaminhamentos e inclusive realizando avaliação 397 

da conferência e providenciando a Presidência Ampliada antecipadamente uma divisão das 398 

matérias segundo as atribuições de comissões.” Deliberação: O Relatório foi aprovado por 399 

unanimidade pelo Plenário. O Relatório havia sido encaminhado antecipadamente, via e-mail, 400 

aos Conselheiros. O Conselheiro Waldir Macieira Filho informou que foram encaminhados 401 

ofícios sobre a substituição da Conselheira da Secretaria da Mulher. Informou também que foi 402 

encaminhado ofício aos Ministérios Públicos Federal e Estaduais solicitando fiscalização do 403 

cumprimento do Decreto 5.296, de 02 de dezembro de 2004. E já obtiveram resposta da 404 

Procuradora Federal dos Direitos do Cidadão, Drª. Ela Wiecko, noticiando que o Grupo de 405 

Trabalho Inclusão da Pessoa com Deficiência promoveu várias reuniões com representantes das 406 

Secretarias de Orçamento Federal, de Planejamento e Investimento Estratégico do Ministério do 407 

Planejamento, Orçamento e Gestão e da CORDE para a implementação da acessibilidade na 408 

Administração Pública Federal, de acordo com as Normas Técnicas de Acessibilidade das 409 

Pessoas com Deficiência, e a adoção de medidas judiciais cabíveis para o cumprimento do 410 

Decreto 5.296. Disse também que a AMPID tomou providências junto aos Estados e Ministério 411 

Público Federal e que foi feito convênio com o CREA para que estes vistoriem, a partir de 412 

denúncias, os prédios que não cumprirem o Decreto 5.296. 4) Comissão de Comunicação 413 

Social: O Relatório desta Comissão foi apresentado pelo Conselheiro Janilton Fernandes 414 

Lima, com o seguinte encaminhamento: O Instituto MID - Para a Participação Social das 415 

Pessoas com Deficiência propôs parceria com o CONADE, com o intuito de divulgar, via rádio, 416 

informações e notícias produzidas ou sugeridas pelo CONADE. Deliberação: A proposta foi 417 

aprovada por unanimidade pelo Plenário. 5) Comissão de Orçamento e Finanças Públicas: 418 

Considerando que não havia deliberações desta Comissão, seu relator, o Conselheiro Marcos C. 419 

de Souza Bandeira agradeceu aos presentes por terem se manifestado favoravelmente quanto à 420 

apresentação do PPA, para o mês de setembro, momento em que o CONADE poderá se 421 

posicionar e elaborar um documento em defesa da área da deficiência objetivando apresentá-lo 422 

ao Congresso Nacional para que os Parlamentares analisarem e aprovarem o PPA. Disse também 423 

ser muito importante para a Comissão Permanente de Orçamento uma assessoria na área de 424 

orçamento. E por fim, propôs um estudo de reestruturação do CONADE, com a possibilidade de 425 

membros do Ministério do Planejamento e do segmento da área de deficiência comporem o 426 

corpo de Conselheiro deste CONADE. Deliberação: Para conhecimento do Plenário. 6. 427 

Protocolo Daisy – Sr. Guilherme Lira - Convidado pelo CONADE, o Sr. Guilherme Lira, 428 
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representante do Comitê de Ajudas Técnicas, apresentou ao Plenário o Protocolo DAISY e seus 429 

benefícios. 10/08/2007, Dando continuidade à reunião, foi feita chamada dos presentes, e sendo 430 

conferido o quorum, o presidente do CONADE, Dr. Alexandre Carvalho Baroni, passou a 431 

palavra à Conselheira Izabel M. Madeira de L. Maior, para a apresentação do ponto de pauta 432 

seguinte: 7. Informe da Comissão Técnica Provisória do Estatuto da Pessoa com 433 

Deficiência: 1) Encaminhamento: A Conselheira Izabel M. Madeira de L. Maior iniciou sua 434 

apresentação fazendo um histórico dos trabalhos realizados pela Comissão até agora e das leis 435 

vigentes no País, que tratam da questão das pessoas com deficiência, dentre elas, a Constituição 436 

Federal de 1988, e de como está a tramitação do Estatuto da Pessoa com Deficiência na Câmara 437 

dos Deputados e no Senado Federal. Deliberação: O Relatório foi aprovado por unanimidade 438 

pelo Plenário. Após a apresentação, por parte da relatora, e manifestação do Plenário a respeito 439 

do tema, ficou clara a posição contrária dos presentes, de parte do Governo e do próprio 440 

CONADE ao Estatuto como ele se encontra, apresentando textos que não contemplam o 441 

segmento da pessoa com deficiência; ao mesmo tempo todos se mostraram favoráveis à 442 

ratificação da Convenção Internacional da ONU sobre os Direitos da Pessoa com Deficiência. 443 

Na seqüência, foram apresentadas propostas de encaminhamento para o tema, conforme segue: 444 

2) Encaminhamento: Prorrogação dos trabalhos da Comissão Técnica Provisória do Estatuto da 445 

Pessoa com Deficiência, por mais 120 dias. Deferimento: A proposta foi aprovada por 446 

unanimidade pelo Plenário. 3) Encaminhamento: Proposta quanto à Convenção Internacional 447 

da ONU sobre os Direitos da Pessoa com Deficiência: i) A Comissão Provisória do Estatuto, e 448 

mais algumas pessoas, se responsabilizarem por produzir um texto solicitando a ratificação da 449 

Convenção, para o mais rápido possível ser socializado e aprovado ad referendum na Presidência 450 

Ampliada e então ser encaminhado para o recolhimento das assinaturas; ii) Dia Nacional Pró-451 

Convenção da ONU (sem data definida, antes do dia 21/09/2007), com a realização de reunião 452 

presencial e videoconferência, objetivando uma mobilização para elaboração do Manifesto do 453 

CONADE e recolhimento de assinaturas, de pessoas físicas e jurídicas, em todo o País, para 454 

serem enviados aos Congressistas, preferencialmente às lideranças partidárias, pretendendo a 455 

imediata ratificação da Convenção; iii) Dia 21 de setembro de 2007, paralelamente à reunião do 456 

CONADE, a realização de um ato público, em Brasília, com o caráter de mobilizar as entidades 457 

estaduais no sentido de cobrarem a aprovação da Convenção com status de Emenda 458 

Constitucional. Deferimento: As propostas foram aprovadas por unanimidade pelo Plenário. 4) 459 

Encaminhamento: Propostas quanto ao Estatuto da Pessoa com Deficiência, que está 460 

tramitando no Congresso Nacional: i) Solicitar a paralisação imediata do Estatuto; ii) Durante a 461 

reunião entre o Deputado Celso Russomanno e a Comissão do Estatuto da Pessoa com 462 

Deficiência, que tramita no Congresso Nacional, no dia 14 de agosto de 2007, CORDE e 463 

CONADE fazer articulações políticas para que o Estatuto não vá novamente a votação na 464 

Câmara dos Deputados; iii) Colocar, como tema principal do III Encontro de Conselheiros, em 465 

dezembro, uma nova proposta de Estatuto; iv) Sair desta 53ª Reunião Ordinária do CONADE um 466 

documento detalhando as dificuldades de cada área contemplada pelo Estatuto; v) O Dr. 467 

Alexandre Carvalho Baroni, representando o CONADE, contatar os Parlamentares, tanto o 468 

relator da Frente Parlamentar, Celso Russomanno, como o Presidente da Câmara dos Deputados, 469 

Arlindo Chinaglia, para relatar o que foi efetivamente discutido no CONADE, apresentar as 470 

apreensões do Conselho quanto à votação imediata do projeto de Estatuto, cobrar deles uma 471 

posição sobre o assunto e reiterar a Nota Pública do CONADE que foi apresentada durante a 472 

reunião da Frente Parlamentar; vi) Propor uma Comissão de três ou quatro integrantes e 473 

convidados das áreas técnicas e jurídicas para elaborar um documento que represente as pessoas 474 

com deficiência e diga que este Estatuto não contempla o desejo dessas pessoas e não as 475 

representa; vii) A CORDE fazer uma listagem dos Parlamentares que fazem parte da Frente, e as 476 

instituições presentes nesta reunião verificar quais são os Parlamentares dos seus Estados e com 477 

eles fazer uma mobilização no sentido de não colocar em votação o Estatuto; viii) Continuidade 478 

da discussão e do texto do Substitutivo do Estatuto, pela Comissão do Estatuto, para ser 479 

apresentado ou não, conforme a necessidade do segmento; ix) A maior parte dos capítulos do 480 
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Estatuto já foi analisada, e para a parte restante, todos têm que se responsabilizar por ler o mais 481 

rápido possível. Deferimento: As propostas foram aprovadas por unanimidade pelo Plenário. 5) 482 

Encaminhamento: A CORDE fazer uma compilação de todas as leis já existentes e garantidas 483 

sobre a pessoa com deficiência; e novas propostas apresentadas devem ser analisadas e 484 

aprovadas pelo CONADE e devem contemplar as medidas já asseguradas anteriormente e 485 

apresentar vantagens ainda não existentes, às pessoas com deficiência. Deferimento: A proposta 486 

foi aprovada por unanimidade pelo Plenário. 5) Encaminhamento: A Plenária consensuou 487 

continuar negociando com a Câmara dos Deputados a questão do Estatuto e não fazer 488 

enfrentamentos dizendo serem contra o Estatuto. Deferimento: A proposta foi aprovada por 489 

unanimidade pelo Plenário. 8. Informes Gerais - 1) Relato da representação do CONADE em 490 

eventos – Conselheiros e Conselheiras - Agenda Social: Encaminhamento: A Conselheira 491 

Izabel M. Madeira de L. Maior apresentou este tema de pauta, informando que esta 492 

apresentação foi realizada no dia 30/07/2007 para o Sr. Presidente da República e os Ministros 493 

da Área Social. É uma Agenda trabalhada em conjunto pelo Ministério da Educação, Ministério 494 

da Saúde, Ministério do Trabalho e Emprego, Ministério do Desenvolvimento Social e Combate 495 

à Fome, Ministério das Cidades, com o apoio da Casa Civil e do Ministério do Planejamento, sob 496 

a coordenação da Secretaria Especial dos Direitos Humanos. A Agenda Social é uma proposta do 497 

Governo do Presidente Lula para somar-se ao PAC - Programa de Aceleração do Crescimento e 498 

ao PDE - Plano de Desenvolvimento da Educação. Participaram da Agenda Social: Rogério 499 

Lopes Costa Reis (Min. do Trabalho e Emprego); Sheila Miranda da Silva (Min. da Saúde); Ana 500 

Maria Lima Barbosa (Min. Des. Social e Comb. Fome); Augusto Valiengo Valeri (Min. das 501 

Cidades); Renato Boareto (Min. das Cidades); Kátia Aparecida M. Barbosa (Min. da Educação) 502 

e Denise de Oliveira Alves (Min. da Educação). A relatora mencionou as ações a serem 503 

executadas pela Agenda e informou também que a proposta apresentada foi integralmente 504 

aprovadas pelo Presidente da República, pela Casa Civil e pelos Ministros das Áreas Sociais. 505 

Disse ainda que agora estão sendo discutidos os valores da proposta, e apresentou rapidamente 506 

uma planilha de valores. Deferimento: O Relatório foi aprovado por unanimidade pelo Plenário. 507 

Informes - A Conselheira Shirley Vilhalva informou ao Plenário que no próximo ano terá curso 508 

de Bacharelado para Intérprete de Língua de Sinais, com duração de quatro anos, e será 509 

oferecido pela Universidade Federal de Santa Catarina, onde há nove pólos no Brasil e será 510 

ampliado para mais cinco pólos. 2) Relato de reuniões do CONADE com órgãos após 511 

deliberação do Plenário – Conselheiros presentes às reuniões - – (Item não analisado). 9. 512 

Encerramento: O presidente do CONADE, Dr. Alexandre Carvalho Baroni, agradeceu a 513 

todos os presentes e à Confederação Nacional do Comércio – CNC, pelo espaço cedido para a 514 

realização da reunião, e encerrou a Sessão às 18h. 515 

 516 

 517 

 518 

ALEXANDRE CARVALHO BARONI 519 

Presidente do CONADE 520 


